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■ Se abre en el FMI la carrera para designar nuevo director 

‘‘Soy inocente;
vivo una pesadilla’’,
dice Strauss-Kahn 
■ Se halló ADN del inculpado en ropa de la presunta víctima: televisoras    
■ Tengo los méritos suficientes para ocupar el cargo, expresa Carstens       
■ Brasil no lo respalda; Europa se mueve en torno a la francesa Lagarde 

La puesta en marcha de un nuevo sistema de documentación de la aerolínea provocó enormes filas en la Terminal 2 del aeropuerto capitalino, donde opera
dicha empresa, con la demora de 109 vuelos y la cancelación de otros tres. La irritación de cientos de pasajeros frente a los mostradores se incrementó por
la falta de información. Los retrasos en las partidas oscilaron entre tres y siete horas ■ Foto Alfredo Domínguez

Telcel impugna
la multa de la
CFC por casi
$12 mil millones
■ Una juez federal da
entrada a la demanda de
amparo de la telefónica

■ Alega que la sanción
viola la Constitución; prevén
juicio de uno a dos años 

■ 5 y 7

‘‘Refritos’’, lo
difundido por
Wikileaks sobre
mí: Peña Nieto 
■ Los cables de EU ‘‘son
comentarios de opositores
vertidos aquí y allá’’  

■ Moreira elogia la
‘‘descripción’’ que se 
hizo sobre el gobernador

La Conago
hace a un lado
al Fonden y crea
su propio fondo 
■ Gobernadores: el apoyo
a situaciones de desastre
natural será más eficiente
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El hartazgo
de jóvenes en
España, igual
que aquí: Narro 
■ “Su indignación muestra
que el actual modelo de
desarrollo ya no funciona”  

■ ‘‘Mensaje que no puede
desestimarse en el país’’
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La queja, que también incluye a PRD y PT, la interpuso el PAN 
 

El IFE investigará la legalidad de promocionales del Morena y 
AMLO 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 14 
 
En respuesta a una queja del PAN, el Instituto Federal Electoral (IFE) inició una investigación al Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), al PRD y al PT, así como el ex candidato presidencial Andrés Manuel López 
Obrador, por la transmisión de diversos espots aparecidos fuera de los que pauta el propio organismo electoral. En 
principio, se trataría de alrededor de 300 impactos en diversas partes del país, cuyo objetivo es promover la 
actividad de López Obrador en sus giras por el país. 
 
Los referidos promocionales se transmitieron en diversas entidades hasta el 13 de mayo pasado, motivo por el 
cual, al ya no detectarse nuevos anuncios de Morena al aire, la Comisión de Quejas y Denuncias rechazó  ayer por 
la mañana la adopción de medidas cautelares, como lo demandaba el PAN. 
 
Sin embargo, está en marcha el proceso especial sancionador para dirimir el fondo de la queja: si los 
promocionales que no pautó el IFE fueron comprados o bajo qué modalidad, fuera del marco dispuesto por la 
institución, se difundieron. 
 
Conforme a la queja del PAN, entre marzo y abril la citada organización y en especial el PT, promovieron los actos 
de López Obrador en ciudades como Morelia, Cuernavaca, Mérida, Guadalajara, Chilpancingo, Puebla, Acapulco, 
Colima, entre otros; diversas emisoras de radio difundieron los espots, sin que haya sido una instrucción del IFE. 
Fuentes del organismo confirmaron que una vez presentada la queja, a través del denominado Sistema Integral de 
Administración de Tiempos del Estado, se constató efectivamente la difusión de promocionales de la mencionada 
organización, que fueron transmitidos fuera de los que establece el IFE, único organismo responsable de pautar 
anuncios de los institutos políticos. 
 
En su queja, el PAN remite como referencia a una reciente resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación (TEPJF) que consideró la difusión de algunos promocionales de López Obrador –en su momento 
denunciados– como “actos tendientes a la obtención del triunfo en el proceso electoral del 2012, fuera del periodo 
previsto para ese efecto, pues hacen alusión directa al próximo proceso electoral federal”. 
 
Con base en ese criterio, el PAN solicita que se considere la difusión de estos espots de la misma manera como lo 
consideró el TEPJF. 
 
El IFE pretende resolver la queja a la brevedad posible, con el propósito de que el criterio que se adopte frente a 
esos promocionales rija para los próximos meses y se determinen eventuales sanciones. Cabe destacar que en el 
caso extremo, de considerar la autoridad como acto anticipado de campaña, la sanción más fuerte es negar el 
registro de una eventual candidatura presidencial. 
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Se renueva el PRI-DF 
 
Raúl Llanos 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 34 
 
La dirigencia nacional del PRI emitió la convocatoria para la renovación de su dirigencia en el Distrito Federal, 
para el periodo 2011-2015. El proceso para elegir al presidente y secretario general del Comité Directivo del PRI en 
esta capital será en asamblea de consejeros políticos, cuyos integrantes habrán de elegir por voto directo una 
fórmula, en reunión que se efectuará el 14 de agosto. Las planillas interesadas en tomar parte en ese proceso 
deberán registrarse ante la Comisión de Procesos Internos a partir del 31 de julio próximo; el 1O de agosto se 
notificará las que fueron aceptadas y podrán empezar sus actividades proselitistas un día después, para lo cual 
tendrán un tope de campaña de 2 millones 443 mil pesos cada una. 
 
 
 
 
Los despachos diplomáticos “no son la posición oficial de un gobierno”, dice el mandatario 
 

Peña Nieto califica de “refritos” los documentos sobre su 
persona 
“Son meros comentarios recogidos entre quienes son contrarios a nuestro proyecto”, sostiene 
 
Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 5 
 
Toluca, Méx., 23 de mayo. El gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, calificó de “refritos de 
comentarios vertidos aquí y allá” los documentos del portal Wikileaks referentes a él y aparecidos este lunes en La 
Jornada. 
 
El mandatario mexiquense señaló que los despachos diplomáticos “no son la posición oficial de un gobierno, sino 
meros comentarios recogidos en diversos ambientes donde no hemos estado exentos de señalamientos, 
particularmente de quienes son contrarios a nuestro proyecto. 
 
“Son cables fechados hace más de dos años y evidentemente no comparto sus apreciaciones, porque forman parte 
de la estrategia con que partidos opositores al Revolucionario Institucional han querido permear el ánimo social y 
convencer o hacer señalamientos sin sustento.” 
 
Pareciera “que la mentira repetida muchas veces tratan de convertirla en verdad”, indicó Peña Nieto sobre los tres 
despachos confidenciales enviados por funcionarios de la embajada de Estados Unidos en México al 
Departamento de Estado en Washington, tras una visita de acercamiento que le hicieron en septiembre de 2009. 
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Los diplomáticos estiman que el gobernador “está cortado por la misma tijera” que la vieja guardia priísta, y actúa 
con una lógica centrada en la elección presidencial de 2012, donde se perfila como candidato, porque antepone su 
imagen aun con “transgresiones a la norma” y “pagos bajo el agua a medios de comunicación y encuestadoras” 
para que lo favorezcan. 
 
Sobre si le preocupa la percepción que de él tienen los estadunidenses, el mandatario respondió: “De ninguna 
manera. Yo tengo por lógica acreditar lo que somos y lo que estamos haciendo a través del trabajo y el 
cumplimiento de compromisos. Lo que digan o dejen de decir éstos y aquéllos verdaderamente me tiene sin 
cuidado”. 
  
Pareciera “que la mentira repetida muchas veces tratan de convertirla en verdad”, indicó el gobernador sobre los 
tres despachos confidenciales enviados por funcionarios de la embajada estadunidense en México al 
Departamento de Estado en WashingtonFoto Yazmín Ortega Cortés /Archivo  
Peña Nieto también refutó el señalamiento de los estadunidenses –coincidente con lo expuesto por el gobierno 
federal– de que sólo dos por ciento de los policías del estado de México habían sido sometidos a exámenes de 
confianza y están certificados. 
 
Sobre el particular, consideró que “se trata de una mentira más”, porque la certificación es de carácter federal y 
todavía no hay capacidad para someter a examen a todos los policías. No es lo mismo –dijo– que algunas 
entidades hayan certificado sus corporaciones de 2 mil o 3 mil elementos, cuando en el estado de México son más 
de 18 mil estatales y 20 mil municipales, además de los ministeriales y custodios carcelarios. 
 
“Se busca confundir y desacreditar” 
 
Concluyó: “Me parece que se ha querido confundir y desacreditar, pero la razón por la que vamos retrasados es el 
número de policías que tenemos y el déficit de poligrafistas que requiere la tarea de certificación, cuyo plazo no se 
ha agotado”. 
 
 
 
Las opiniones de los diplomáticos “no representan nada”, considera Francisco Labastida 
 

Para Moreira, las revelaciones de los cables son un gran 
reconocimiento a Peña Nieto 
A los priístas no nos preocupa la lamentable posición de la embajada de EU: Jiménez Macías 
La opinión emitida por esa legación es en premio al servilismo del mexiquense, dice Camarillo 
 
Alma E. Muñoz, Ciro Pérez Silva y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 7 
 
La profusa descripción elaborada por funcionarios de la embajada de Estados Unidos sobre el estilo y modos de 
operar del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, y obtenida por La Jornada a través de Wikileaks, 
fue interpretada ayer por el líder nacional del PRI, Humberto Moreira, como “un gran reconocimiento” al 
mexiquense. A su vez, el senador del mismo partido Francisco Labastida aseguró que las opiniones de los 
diplomáticos “no representan nada”. 



 
MARTES 24 DE MAYO DE 2011 
 

4 

 
No fueron los únicos en referirse a lo publicado ayer por este diario. Carlos Jiménez Macías, también senador del 
Revolucionario Institucional, señaló: “Es una posición bastante lamentable de la embajada, que a los priístas no 
nos preocupa. Los mexicanos no piensan como ellos; si no, el PRI no estaría ganando elecciones”. 
 
También vocero de la fracción del tricolor en el Senado, el potosino expresó: “No nos preocupa lo que piense la 
embajada, sino los mexicanos”. 
 
Por su parte, el senador por el PAN Rubén Camarillo manifestó su rechazo a la injerencia de cualquier gobierno 
extranjero. Pero advirtió: “La opinión emitida por la embajada es en premio al servilismo de Peña Nieto”. 
 
En el PRD, su líder nacional, Jesús Zambrano, resaltó que los cables de Wikileaks sobre las impresiones de la 
embajada de Estados Unidos acerca de Enrique Peña Nieto dejan “muy claro” que el gobernador mexiquense “se 
está moviendo sintiéndose ya presidente de la República”. 
 
Consideró además que los cables de Wikileaks, donde se dice que Peña Nieto está moldeado con la vieja tijera 
priísta, “están descubriendo el agua tibia, porque no hay nada nuevo… es lo que todos los analistas han estado 
diciendo (y) hasta los no analistas”. 
 
Acusaciones del tricolor 
 
Como cada lunes, Humberto Moreira Valdés ofreció conferencia de prensa y ahí indicó: “En el caso de Wikileaks, 
lo que vi fue un gran reconocimiento, por cierto, que me halaga a mí como presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, hacia un gobernador priísta, como es Enrique Peña Nieto”. 
 
Y tras destacar el encomio de la Cámara de Comercio de Estados Unidos hacia el mexiquense, afirmó que los 
comentarios de los diplomáticos estadunidenses no se ajustan a la realidad. Llamó además al presidente Felipe 
Calderón Hinojosa “a poner orden entre aquellos miembros de su gabinete que utilizan las campañas políticas, 
como las del estado de México, para difamar y distorsionar la verdad”. 
Moreira arrancó la conferencia mostrando datos que dejan mal parada a la administración federal en el sector 
educativo: de cada 10 millones en edad para cursar educación superior, sólo lo hacen 2.8 millones de jóvenes, dijo. 
Y a quienes estudian en ese nivel tampoco se les garantiza un trabajo al final de su formación. 
 
Reiteradamente condenó el uso que los funcionarios del gobierno federal hacen de su cargo para distorsionar la 
realidad. “Ayer (domingo) fueron los secretarios de Educación, Alonso Lujambio; de Hacienda, Ernesto Cordero, y 
del Trabajo, Javier Lozano, a calumniar con datos falsos. Yo saqué unas gráficas de los feminicidios que tanto 
señalan en el estado de México, y puedo demostrar que sus afirmaciones forman parte de esta campaña perversa; 
se llena de mentiras, de engaños y solamente está generando una división mayor en el país.” 
 
Respuesta del blanquiazul 
 
También como cada lunes, a las expresiones matutinas de Humberto Moreira, por la tarde se produjo la réplica de 
la dirigencia panista para insistir en que el estado de México ocupa “el nada honroso primer lugar en feminicidios” 
y es considerado una entidad peligrosa para vivir. 
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En declaraciones del senador Rubén Camarillo, también secretario de elecciones del blanquiazul se indica: “En vez 
de preocuparse por engañar a los mexicanos, Moreira debería ocuparse en explicar de dónde está saliendo el 
dinero que utiliza el PRI para contratar la ostentosa campaña mercadotécnica de Eruviel Avila”. Y afirma también: 
“Me preocupa la posibilidad de que haya financiamientos ilegales en esta campaña electoral”. 
 
 
 

Registran precandidata del PRD a gubernatura 
 
Ernesto Martínez Elorriaga 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 31 
 
Morelia, Mich., 23 de mayo. La ex dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Fabiola 
Alanís Sámano, se registró este lunes ante el órgano electoral de su partido para contender en los comicios 
internos por la postulación a la gubernatura, que se disputará en urnas el próximo 13 de noviembre. En tanto, la 
hermana del presidente Felipe Calderón, Luisa María Calderón Hinojosa, coincidió con la perredista en el sentido 
de que “las encuestas dicen que sería bueno votar por una mujer, y creo que sería una contienda interesante”. 
 
 
 
Zambrano da por muerto al blanquiazul en los comicios presidenciales 
 

PRD descarta aliarse con el PAN en la disputa por Nayarit u 
otro estado 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 15 
 
El presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, dio por muerta 
cualquier tipo de alianza con el PAN en la disputa por gubernaturas para este año. Así, canceló acuerdos de facto 
para Nayarit y el estado de México, mientras reconoció que Coahuila “no es fácil para nosotros”. 
 
De hecho, en conferencia de prensa advirtió que para 2012 la contienda por la Presidencia de la República será 
entre los candidatos del PRI y de la izquierda, pues “el PAN no va estar en la competencia real”. 
 
Descartó que el no ir en alianzas con el blanquiazul signifique que esté rota la “relación de diálogo” con su 
homólogo, Gustavo Madero, a cuyo partido enfrentarán en los procesos electorales venideros, incluyendo Nayarit, 
donde, explicó, se cancela hasta la consulta que se tenía programada para el 26 de este mes para definir de entre el 
perredista Guadalupe Acosta Naranjo y la abanderada panista, Martha Elena García, al representante de una 
eventual coalición con el PRD. 
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Por otro lado, el perredista reiteró su condena a la presunta censura de propaganda del candidato a gobernador 
del estado de México, Alejandro Encinas, durante la final de futbol en el estadio de Ciudad Universitaria. 
 
Dijo desconocer si el contrato celebrado con la empresa Media Solutions incluía un bloqueo de señal, cuando se le 
comentó que los anuncios en cadena nacional en un partido de futbol han sido motivo de quejas de todos los 
institutos políticos y de sanciones para éstos y para las televisoras. Se comprometió a entregar copia de ese 
contrato, sin que esto se concretara a lo largo de este lunes. 
 
No obstante, resaltó que emitirán una queja ante el órgano electoral mexiquense para que se investigue y 
establezcan las sanciones que corresponden, ante lo que consideró una presunta colusión de PRI, Peña Nieto y su 
candidato a sustituirlo, Eruviel Ávila, en contra de Encinas. 
 
Por otro lado, la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, cuestionó que la coordinación nacional de la 
corriente Nueva Izquierda pretenda “cargar los dados” en favor de Marcelo Ebrard, al anunciar que en congreso 
nacional apoyarán al jefe de gobierno capitalino como su precandidato a la Presidencia de la República para 2012, 
sin respetar el acuerdo de procesar la candidatura para el cargo en unidad. 
 
“La decisión debe procesarse para que sea el mejor candidato, y no de antemano vetar a quien tiene un liderazgo 
nacional de millones de personas”, señaló en referencia a Andrés Manuel López Obrador. 
 
 
 

Postula PRD-Nayarit a priísta y ex panistas 
 
Myriam Navarro González 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 29 
 
Tepic, Nay. El PRD presentó este lunes a algunos de sus candidatos a presidentes municipales y diputados locales, 
entre los que figuran ex panistas y el priísta Pablo Montoya, quien competirá por la alcaldía de esta capital y aún 
no renuncia al Partido Revolucionario Institucional (PRI). El presidente del PRD en la entidad, Rodrigo González, 
aseguró que entre las filas de ese partido está “la mejor gente, la que el pueblo quiere” y la que está libre de nexos 
con la delincuencia organizada, según han certificado dependencias de seguridad pública. 
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Salinas de Gortari, Televisa y Gordillo están a cargo de reinstalar al PRI en Los Pinos, asegura 
 

En Edomex inició la pelea por controlar la nación en 2012, 
afirma López Obrador 
 
Alma E. Muñoz 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 15 
 
“En el estado de México está iniciando la disputa por la nación, que se va a dar de manera plena en julio del año 
próximo” contra la “mafia del poder”, que llevará como candidato presidencial al gobernador de la entidad, 
Enrique Peña Nieto, aseguró Andrés Manuel López Obrador. 
 
En su mensaje semanal en tiempos oficiales del Partido de Trabajo, advirtió que la operación para “reinstalar al 
PRI” en la Presidencia de la República está a cargo de Carlos Salinas de Gortari, Televisa y la maestra Elba Esther 
Gordillo, “quien después de que ayudó en el fraude (de 2006 a Felipe) Calderón, (ahora) está entregada por 
completo a Peña Nieto, utilizando recursos de manera ilegal, manipulando a miles de maestros para que ayuden a 
tareas electorales”. 
 
Advirtió que desde luego Peña Nieto quiere dejar sustituto en el estado de México (Eruviel Ávila), con lo cual “ellos 
(los de la mafia) darían un paso adelante para imponerse en 2012”, sólo que nosotros, indicó, tenemos al mejor 
candidato, Alejandro Encinas Rodríguez, a quien calificó como “una gente con principios, con ideales, con 
experiencia de gobierno”. 
Celebró que se lograra la unidad de los partidos progresistas –PRD, PT y Convergencia– en torno a ese 
abanderado para alzarse con el triunfo y “derrotar a la mafia”. Vamos a apoyarlo, subrayó. ¡Qué bueno que vamos 
juntos! 
 
López Obrador resaltó que el retorno del PRI al gobierno federal “sería como el regreso del dictador Antonio López 
de Santa Anna. Significaría acabar con todo, venderían Pemex, la industria eléctrica, terminaría de entregar las 
minas, venderían hasta Palacio Nacional, sería el acabose para el país.” 
 
Destacó que Peña Nieto es el candidato “de los mismos que impusieron a (Felipe) Calderón (como presidente de 
México), y ahora quieren dar continuidad a este proyecto desastroso, que ha llevado a la ruina al país”. 
 
Indicó que “hicieron una operación de recambio, (pues) como ya no les funcionan el PAN ni (Felipe) Calderón, 
ahora quieren que regrese el PRI a la Presidencia de la República”, sólo que, remarcó, se trata de “la misma mafia 
que domina al PRI y al PAN”. 
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Confirma el Ifai lo declarado por la Presidencia de la República 
 

Inexistentes, datos sobre opiniones de Calderón referidas a 
AMLO y Chávez 
 
Elizabeth Velasco C. 
Periódico La Jornada 
Martes 24 de mayo de 2011, p. 7 
 
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) confirmó la “inexistencia” 
que declaró la Presidencia de la República respecto a documentos en los cuales se habría basado la declaración del 
presidente Felipe Calderón al embajador de Estados Unidos en México, Carlos Pascual, en el sentido de que la 
campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador fue financiada por el mandatario de Venezuela, Hugo 
Chávez. 
 
De acuerdo con el recurso 1551/11, de la comisionada ponente Sigrid Artz, la Presidencia de la República declaró 
formalmente la “inexistencia” de cualquier o registro vinculado con el tema en cuestión. 
 
Al recurrir al Ifai, el solicitante de los registros se remitió a lo publicado en medios de comunicación. Por su lado, 
el instituto ubicó la nota informativa difundida el 3 de diciembre de 2010 en el diario El Universal, donde se 
plantea en algunos de los párrafos que, de acuerdo con el cable 23-11-75, “ (…) el embajador de Estados Unidos en 
México, Carlos Pascual, relata un encuentro sostenido con el presidente Felipe Calderón, en octubre del año 
pasado en Los Pinos, en el que el mandatario mexicano expresa al diplomático estadunidense su preocupación por 
la intromisión del presidente venezolano Hugo Chávez, tanto en México como en América… 
 
“Incluso, el Presidente no descarta que fuera Chávez quien financió la campaña del PRD durante las elecciones 
presidenciales de 2006, en las que compitió el candidato de la alianza Por el bien de Todos, Andrés Manuel López 
Obrador.” 
 
Al respecto, la Presidencia sostuvo que “la referencia a notas periodísticas no constituye pruebas de la existencia 
de determinada información, puesto que las opiniones vertidas en las mismas, al no ser generadas por los sujetos 
obligados (a cumplir la Ley Federal de Transparencia) no se encuentran en posesión de la administración pública 
federal, sino de las personas físicas o morales que las emiten”. 
 
Además, “las diversas informaciones vertidas en los medios no constituyen documentos públicos en términos del 
artículo 3, fracción III” de la ley, ya que “no documentan la gestión pública, sino constituyen opiniones o 
apreciaciones de personas físicas o morales diversas al servicio público”. 
 
Lo anterior, ratificó el Ifai, como lo que establecen tres tesis de la Corte, en cuanto a que las notas periodísticas “no 
tienen valor probatorio”, aunado a que esa información se publicó en un cable de la embajada de Estados Unidos, 
y no por Presidencia. 
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Clase Política 
 
Mentiras a cambio de visas 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Una buena: en el curso de la presente semana se publicará en el Diario Oficial y entrará en vigor de inmediato la 
nueva Ley de Migración, la cual da mayores facultades a las autoridades para combatir el tráfico de personas y al 
mismo tiempo permite proteger mejor a los migrantes. 
 
La mala: se pueden venir abajo los procesos contra funcionarios presuntamente vinculados con traficantes de 
personas, porque los testigos que los acusan no han confirmado sus denuncias. 
 
Lo peor: al parecer algunos de los supuestos testigos mintieron, pues la denuncia de presuntos delincuentes les 
otorga como compensación una visa humanitaria. 
 
La cosecha 
 
El viernes pasado el IMSS presentó una demanda en contra la empresa Fresenius Medical Care de México ante la 
Comisión Federal de Competencia, por prácticas monopólicas. Autoridades del instituto descubrieron que dicha 
empresa, mediante una “estrategia de mentiras” y sin tomar en cuenta el dolor humano, pretende quedarse como 
única beneficiaria del servicio subrogado de hemodiálisis. Además, a pesar de no tener vigente ningún contrato 
con el IMSS, pretende cobrar supuestos servicios a los derechohabientes... 
 
Acompañado por el secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, y el secretario general del SNTE, Rafael 
Ochoa Guzmán, el presidente Felipe Calderón inició la entrega de estímulos económicos a docentes y directivos de 
escuelas públicas de educación básica y especial, dentro de la Alianza por la Calidad de la Educación… 
 
Como parte de lo que analistas franceses consideran el inicio de la distensión de las relaciones entre México y 
Francia –luego del enfriamiento por la aprehensión de Florence Cassez–, en su primer día de visita oficial en 
París, el presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, tuvo una entrevista con su homólogo francés, Gérard 
Larcher. Para hoy, Beltrones ha sido invitado a un encuentro con el ministro del Exterior, Allain Juppé, quien un 
día después recibirá a la secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa… 
 
“Los programas sociales son del pueblo y no le pertenecen a ningún candidato o partido”, sostuvo el secretario de 
Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra, al convocar a los beneficiarios de los programas sociales, así como al 
personal de esa dependencia y de los organismos del sector, a transparentar, más que nunca, el uso de los recursos 
para la superación de la pobreza... 
 
El presidente del PRI, Humberto Moreira Valdés, aceptó el llamado presidencial para evitar el encono y las 
inercias partidistas… 
 
A invitación del gobernador de Colima, Mario Anguiano Moreno, el ex mandatario de Veracruz, Fidel Herrera 
Beltrán, dictará una conferencia sobre Los retos y perspectivas del federalismo. En el acto también participarán los 
ex gobernadores de Zacatecas, Ricardo Monreal; de Jalisco, Alberto Cárdenas y el colimense Carlos de la Madrid. 
riverapaz@prodigy.net.mx 

mailto:riverapaz@prodigy.net.mx
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Ciudad Perdida 
 
Elecciones en el tricolor capitalino 
Tres grupos en pugna 
Un as en manga ajena 
 
Miguel Ángel Velázquez 
 
Frente a su propia realidad, ominosa, por decir lo menos, el Partido Revolucionario Institucional del Distrito 
Federal se prepara para renovar su dirigencia local, que ahora está en manos de Jaime Aguilar Álvarez, quien no 
funge como presidente, sino como delegado especial, es decir, no fue electo por los priístas de la ciudad y sus 
facultades, por tanto, son limitadas. 
 
Los que no tienen límites, de ninguna especie, son los que pretenden meterse a la presidencia de ese organismo 
con la idea de que ahora sí existen posibilidades de que el PRI logre un buen número de votos, con todo lo que eso 
significa para ellos. 
 
La convocatoria para la elección del Comité Diectivo del PRI-DF salió ayer, y como rayo se apuntaron tres grupos 
que tienen en mente agarrarse de la real o supuesta debilidad que presenta el PRD, y que según ellos aprovecharán 
para conseguir todo lo que se pueda, incluso la jefatura de Gobierno, en caso –eso lo dejan muy claro– de que el 
candidato amarillo no cuente con la solidez necesaria para convencer a los propios perredistas. 
 
Los tres grupos del PRI del DF dispuestos a arrancarse la cabellera, ahora que se puede, en aras de presidir ese 
partido están listos. Uno es el de la senadora María de los Ángeles Moreno, quien ha mentenido la jerarquía 
política desde su escaño, aunque existen muchas críticas severas en cuanto a su labor hacia las bases partidistas. 
 
Por el contrario, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, según se dice en el propio PRI, es quien ha mantenido la muy 
poca militancia priísta en el Distrito federal dentro del llamado Movimiento Territorial que él jefatura, aunque 
entre el priísmo de alto rango no tenga ni un solo voto, y no se le dé ninguna oportunidad para escalar dentro de la 
burocracia partidista. 
 
Un grupo emergente al que no se le conoce mayor trabajo entre la militancia, el cual encabeza Manuel Jiménez 
Guzmán, ex legislador local, y que se llama algo así como avanzada liberal, también se apunta para la contienda, 
tal vez sin mayor fuerza, pero con la esperanza de que la pelea entre María de los Ángeles Moreno y Cuauhtémoc 
Gutiérrez de la Torre sea tan feroz que su grupo, y su candidata, puedan estar listos a recoger los pedazos que 
queden del encontronazo. 
 
Entre quienes simpatizan con María de los Ángeles se dice que uno de los más fuertes candidatos a presidir el PRI 
de la capital es Arnoldo Ochoa, quien ya ha tratado de llegar a ese puesto sin mucha fortuna. De cualquier forma es 
una, o tal vez la única, carta de ese grupo para ocupar la hasta hoy muy desolada dirigencia local. 
 
En el Movimiento Territorial no hay precisiones, pero se habla tanto de Armando Tonatiuh, gente cercana a 
Gutiérrez de la Torre, como de Israel Betanzos, actual diputado a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, 
hechura también del mismo personaje, quien asegura que esta vez no habrá manera de evitar que su grupo se 
trepe a la presidencia del tricolor en el Distrito Federal. 
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El caso de Jiménez Guzmán y su grupo es asimismo una reiteración. La candidata de esa parte del priísmo es 
Rosario Guerra, quien también trató de llegar a la presidencia ya hace algunos años, sin alcanzar la meta que se 
proponía, aunque se dijo en muchas partes que tenía el apoyo de una buena parte –gobernadores, 
principalmente– del PRI con poder. 
 
Total, el 31 de julio se sabrá quiénes se inscribieron para dar la batalla, y aunque todos se dicen listos, es muy 
probable que ninguno esté preparado, aunque hay quien asegura que el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, tiene a 
su candidato, y lo va a cuidar muy bien. 
 
De pasadita 
 
En el Partido Acción Nacional continúan las indefiniciones, y debido a ello la diputada federal Gabriela Cuevas se 
siente con derecho de competir por la candidatura a la jefatura de Gobierno del DF. Lo mismo hace Mariana 
Gómez del Campo, pariente de Felipe Calderón, el hombre de la guerra, pero nadie descarta que sí, que sea una 
mujer la que sea postulada. Lo malo es que dicen que llegará de Los Pinos. ¡Ay nanita! 
 
ciudadperdida_2000@yahoo.com.mx • ciudadangel@hotmail.com 
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Cercano a Ulises
Nombre: Miguel Ángel Ortega Habib
Profesión: arquitecto
Cargos: actualmente es suplente  

de la diputada federal Margarita Liborio.
Fue Secretario de Finanzas  

de Oaxaca y coordinador financiero  
de la campaña de Ulises Ruiz.

Con José Murat, se desempe-
ñó como director del  
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Oaxaqueña.

Cascos de F1:
a toda prueba
Los primeros pilotos 
usaban gorras de aviación. 
Hoy, los corredores usan 
sofisticados cascos.
d gráfico

de libre acceso hoy:

martes

24 de Mayo 
del 2011
México, d.F.

$ 12.00

80 páginas, 
6 secciones

año 18
Número 6,361

Demuestra PGR desvío de Miguel Ángel Ortega Habib
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a tesorero de Ruiz

Cae banda de policías
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Tras la muerte 
de Allende...
Los restos del ex 
Presidente fueron 
exhumados para 
confirmar la versión 
oficial del suicidio.
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‘Olvidan’ 
rescate
A un año del sismo 
en Chile, el cual dañó 
murales de mexicanos, 
la restauración aún 
no ha iniciado.
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vIAjAbA CON dLs. 2.8 mILLONEs
BOGOTÁ. Jesús Ochoa Lugo, de Culiacán, fue detenido en el 
aeropuerto bogotano con 2.8 millones de dólares en su maleta 
de mano luego de llegar del DF. El dinero sería del Cártel de 
Sinaloa para pagar un cargamento de cocaína. NacioNal 10

d Remite expediente  
la dependencia  
para que tome decisión 
el Gobierno de Oaxaca

Benito Jiménez

La Procuraduría General de la Re-
pública encontró elementos pa-
ra acusar de peculado a Miguel 
Ángel Ortega Habib, tesorero del 
ex Gobernador priista de Oaxaca 
Ulises Ruiz y la decisión de con-
signarlo o no depende ahora de la 
Procuraduría local.

De acuerdo con la fiscalía fe-
deral, Ortega, uno de los amigos 
de mayor confianza del ex Man-
datario estatal, trianguló a sus fa-
miliares más de 800 millones de 
pesos del erario público entre los 
años 2002 y 2009.

“Se desprende que Miguel 
Ángel Ortega Habib como secre-
tario de Finanzas, distrajo para 
usos propios o ajenos dinero del 
Estado, cuya administración le fue 
confiada por razones de su car-
go, dejando así de cumplir con 
los deberes inferidos a su pues-
to y afectando con sus acciones 
el patrimonio de la administra-
ción pública de Oaxaca”, estable-
cen las conclusiones de la PGR en 
la averiguación previa UEIORPI 
FAM/157/2010.

Hace unas semanas, la Procu-
raduría remitió la averiguación a 
la Procuraduría de Oaxaca para 
consignar la indagatoria debido 
a que esos desvíos corresponden 
al delito de peculado, establecido 
en el fuero común.

En el expediente, del cual 
REFORMA posee copia, se esta-
blece que Martha Ortega Habib y 
Daniel García Teruel Ortega, her-
mana y sobrino del ex Secretario 
de Finanzas, y Rosa Elvia Oroz-
co, quien se desempeñaba como 
empleada doméstica de la señora 
Ortega Habib, no pudieron jamás 
explicar ni sustentar el origen de 
más de 800 millones de pesos de-
positados en sus cuentas banca-
rias personales.

“Según manifestaciones he-
chas por Daniel García Teruel Or-
tega, quien es hijo de la señora 
Martha Ortega Habib, los depó-
sitos fueron hechos por su tío y 
corresponden a ingresos obteni-
dos por la venta de semillas, gra-
nos y cereales, sin embargo ca-
recen de documentación com-
probatoria y registros contables”, 
refiere la PGR.

La indagación de la Procu-
raduría sustenta movimientos fi-
nancieros de los implicados de 
2002 a 2009.

El 5 de octubre de 2010, un 
juez de distrito en materia penal 
en Jalisco dictó auto de formal 
prisión en contra de Martha Or-
tega Habib, Daniel García Teruel 
Ortega y Rosa Elvia Orozco.

No obstante, el ex tesorero de 
Ulises Ruiz continúa en libertad.

En su comparecencia ante el 
Congreso en noviembre de 2010, 
el todavía funcionario se desligó 
de sus familiares.

“Me deslindo personalmente 
de tener cualquier relación con 
algunas de esas actividades de mi 
familia. Me deslindo como perso-
na, como servidor público y des-
lindo cualquier actividad del Go-
bierno del Estado de Oaxaca que 
tenga que ver con ese asunto”, 
sostuvo entonces en tribuna.

Leslie Gómez y Lilián Cruz

Martha Celes estaba desesperada 
y angustiada porque llevaba cinco 
horas en el aeropuerto y no tenía 
la certeza de a qué hora saldría su 
vuelo de Aeroméxico.

Ella fue una de cientos de pa-
sajeros afectados ayer por el cam-
bio de sistema electrónico que 
implementó Aeroméxico, el cual, 
según la misma empresa, afectó 
215 vuelos que opera en todo el 
País. Incluso 34 fueron cancela-
dos por la empresa.

La aerolínea inició desde el 

domingo el cambio de su plata-
forma tecnológica con la empresa 
Sabre, utilizada en su sistema de 
reservaciones y check-in en todos 
sus puntos de venta. 

El proceso de migración a es-
te nuevo software impidió que el 
proceso funcionara de manera 
habitual, por lo que la empresa tu-
vo que realizar la documentación 
de equipaje y la entrega de pase 
de abordar de manera manual. 

De acuerdo con Aeroméxico, 
la medida afectó apenas a más de 
mil 300 pasajeros desde el pasa-
do domingo.

“La migración de sistema se 
realiza con Sabre, empresa líder 
en tecnología y sistemas para ae-
rolíneas a nivel internacional y 
quien está trabajando en coordi-
nación con la empresa para sol-
ventar la problemática presenta-
da a la brevedad posible”, señaló 
la empresa.

Para ayer lunes se tenían pro-
gramados 433 vuelos de Aero-
méxico y Aeroméxico Connect.

Entre los destinos nacionales 
más afectados por demoras, se re-
portaron Monterrey, Guadalaja-
ra, Tampico, Tapachula, Villaher-
mosa y Reynosa, mientras que los 
internacionales fueron Houston, 
Miami, La Habana y Orlando.

NacioNal 3

Claudio Barrera

TOLUCA.- Un grupo de 16 poli-
cías de la Comisaría General de 
Seguridad Pública de Huixquilu-
can, además de cinco empleados 
de la corporación, fue consigna-
do por estar presuntamente vin-
culado con la organización crimi-
nal La Mano con Ojos.

En conferencia de prensa, el 
Procurador mexiquense, Alfredo 
Castillo, informó que los implica-
dos –bajo arraigo desde hace 19 
días– están acusados de homici-
dio y delincuencia organizada.

Además, los consignados ha-
brían dado información y protec-
ción a ese grupo criminal usan-
do la infraestructura del Centro 
de Monitoreo de la Policía Mu-
nicipal, el cual fue inaugurado en 
agosto del año pasado.

Desde inicios de abril,  
REFORMA dio a conocer esta 
investigación de la Procuraduría 
mexiquense, ante lo que el res-
ponsable de la corporación mu-
nicipal, Gerardo Oyervides, res-
pondió que se trataba de una re-
visión rutinaria.

Después, el 4 de mayo, cuan-
do se dictó el arraigo, el funciona-
rio municipal dijo que se investi-
gaba una violación menor al pro-
tocolo de seguridad del Centro de 
Mando y negó un vínculo de sus 
agentes con el narcotráfico.

Los detenidos, señaló el Pro-
curador mexiquense, brindaban 

información sobre operativos que 
podían ser observados desde las 
instalaciones de la Policía local.
También se les imputa estar liga-
dos, en diversos grados, con la de-
capitación de 11 personas.

Entre los detenidos, hay per-
sonal de las áreas de Análisis, Se-
guridad Pública y Tránsito y dos 
mandos policiacos, quienes pre-

suntamente recibían como pago 
entre mil 500 y 5 mil pesos men-
suales, además de droga, por sus 
servicios.

Tras la consignación, Oyer-
vides dijo que aún falta la reso-
lución de un juez y lamentó que 
uno de los detenidos sea Joel 
González Solís, director del Cen-
tro de Mando.

Pilar Gutiérrez

A cuatro meses de que la Seduvi y 
la Procuraduría del DF anuncia-
ran que irían a fondo contra las 
obras iniciadas con documentos 
apócrifos y que tenían en la mi-
ra a ocho presuntos responsables, 
aún no hay resultados.

El 27 de enero, iniciaron las 
primeras 14 averiguaciones y, 
dos semanas después, el Procu-
rador Miguel Mancera dijo que 

“la próxima semana muy segura-
mente estaremos determinando 
las primeras indagatorias”.

Ahora, el fiscal para Delitos 
Ambientales, Samuel Ibarra, jus-
tifica la inacción al señalar que se 
han topado con vacíos en la ley y 
falta de antecedentes en procedi-
mientos y de documentos origi-
nales en los 30 casos denuncia-
dos en varias delegaciones.

“Desgraciadamente, al no ser 
delitos con los que tuviéramos 
una familiaridad, nos tenemos 
que ir con cuidado para que las 
consignaciones sean sólidas. Yo 
supongo que, en un plazo no ma-
yor a tres semanas, vamos a dar a 
conocer los asuntos que hemos 
tenido viabilidad de consignar”, 
afirmó.

Pumas festejó 
en su guarida de CU, 
donde los vitoreó 
la comunidad 
universitaria.
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gENTE!

Moderatto, 
en ‘Cars 2’
La banda mexicana 
sonará en el filme de 
Disney, al que prometen 
imprimirle mucho 
rock and roll.
PágINA 1

Carlos Fuentes (16) • Granados Chapa (11) • Reyes Heroles, Sarmiento,
Alcocer V. (12) • Loaeza, Huchim (13) • Capitanes (Neg. 3)

d Un total de 215 vuelos fue afectado por el cambio del sistema 
electrónico de la aerolínea.

a alumnos en el País ...y al gobernador en oaxaca

Profesores de casi todo 
el País arrancaron ayer la 
aplicación de la prueba 
ENLACE a más de 16 millones 
de estudiantes.
En tanto, en Oaxaca la 
sección 22 puso a prueba 
al Gobernador Gabino Cué 
al suspender labores e 
instalar un plantón a pesar 
de la oferta que les hizo el 
Mandatario: mil 542 millones 
de pesos para cumplir sus 
demandas. Desde hace 30 
años, el magisterio en Oaxaca 
realiza estos paros en mayo.
Nac. 4 Y 5 • ESTaDoS 14 
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Admite IFE queja contra Peña Nieto 
Analizan acusación de PAN y PRD. Emplaza organismo a García Cisneros, acusado de promover el voto para el 
PRI 
 
Guadalupe Irízar 
 
(24 mayo 2011).- La secretaría ejecutiva del IFE admitió la queja del PRD y del PAN en contra del Gobernador del 
Estado de México, Enrique Peña Nieto, y funcionarios de su gobierno por una presunta inducción del voto en favor 
del PRI con recursos públicos. 
 
La queja fue presentada a partir de la exhibición de un video, grabado en febrero de este año, en el que el entonces 
presidente de la Junta local de Conciliación y Arbitraje, Bernardo García Cisneros, detalla ante priistas del Valle de 
Chalco la estrategia para sacar a votar a los electores en favor del candidato tricolor. 
 
Ahí, el entonces funcionario se presentó como representante político del Gobernador -quien, aseguró, tiene 
aspiraciones para ganar la Presidencia en 2012- y detalló que se coordinarían para la entrega de despensas y 
apoyos a mujeres trabajadoras y embarazadas, así como a personas de la tercera edad en esa zona. 
 
Dirigentes del PRD y del PAN consideraron que existe una estrategia del gobierno de Peña Nieto a favor del PRI, a 
partir de una estructura electoral paralela operada por funcionarios con recursos públicos. 
 
La queja incluyó el video de esa reunión en donde se documentan las instrucciones a los funcionarios mexiquenses 
para que se repartan zonas en las que operarán electoralmente. 
 
Ante esta denuncia, el IFE emplazó a García Cisneros -también ex consejero electoral del Edomex- a responder 
diversos señalamientos por esa reunión electoral con funcionarios públicos. 
 
"Esta autoridad considera pertinente emplazar al presente procedimiento sancionador ordinario al C. José 
Bernardo García Cisneros, entonces presidente de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca", 
apunta el escrito exhibido en estrados del organismo electoral federal. 
 
El acuerdo de la secretaría ejecutiva data del 13 de mayo y García Cisneros tenía hasta el día de ayer para contestar 
el emplazamiento El oficio con el acuerdo está firmado por el secretario ejecutivo del IFE Edmundo Jacobo, y en él 
se da cuenta de las respuestas recibidas en el expediente por parte de algunos de los funcionarios denunciados, 
entre ellos, la de Israel Gómez Pedraza, Director general jurídico y consultivo del gobierno del estado de México, 
en representación del Enrique Peña Nieto. 
 
También se menciona el acuse de recibo de la queja por parte del representante del PRI ante el IFE, Sebastián 
Lerdo de Tejada. 
 
CUESTIONAMIENTO 
  
García Cisneros debió contestar varios cuestionamientos de la autoridad electoral, entre ellos si acudió el 14 de 
febrero al evento en las oficinas del comité directivo estatal del PRI en el municipio del Valle de Chalco Solidaridad 
y cuál fue el objeto o motivo de esa reunión. 
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Las autoridades electorales le preguntan a García Cisneros si acudió a esa reunión en su calidad de presidente de 
la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, si estuvo en el presídium y si puede precisar el objeto de la reunión y la 
lista de invitados y asistentes a la misma. 
 
"(Que diga) si el C Enrique Peña Nieto le confirió u otorgó algún poder o facultad para representarlo en eventos 
partidistas (...) si desempeña algún cargo dentro del PRI", se añade en cuestionario. 
 
También le solicita el IFE que indique si dirigió un mensaje en la citada reunión, y si fue así, que explique el 
motivo por el cual estuvo como representante político de Peña Nieto. 
 
"Acompañe copia, de la documentación o constancia que justifiquen sus afirmaciones con objeto de tener un 
elemento que respalde la veracidad de su dicho", añade el IFE en su solicitud. 
 
Estrategia al descubierto 
  
Líderes del PRD y PAN denunciaron el plan del Gobierno del Edomex para traer votos al PRI: 
  
· El 16 de marzo se hace público un video donde Bernardo García Cisneros, presidente de la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje del Valle de Toluca, da instrucciones a los integrantes de la estructura priista de Valle de 
Chalco para sacar a votar a los electores en favor del candidato tricolor. 
 
· En el video, tomado el 14 de febrero, García Cisneros dice: "Debemos de llegar al 3 de julio, como estamos en este 
momento: todas las estructuras (...) unidos entorno a la candidatura del candidato del PRI. 
 
· El funcionario público explica la estrategia: "Estas son las secciones electorales en las que nosotros hemos 
dividido estas para efectos del Gobierno del Estado. 
 
· Un días después se presenta una queja ante la PGR contra el Gobernador Enrique Peña, el Alcalde de Valle de 
Chalco, Luis Enrique Martínez Ventura, y García Cisneros. 
 
· También se presentaron quejas ante el IEEM -que la desechó- y ante el IFE. 
 
· García Cisneros dejó el cargo para enfrentar "como particular" las denuncias. 
 
 

Reclama Moreira a FCH: ¡ya basta! 
Exige frenar activismo de gabinete. Defienden a Peña ante señalamientos por ola de inseguridad y violencia en 
Edomex 
 
Claudia Guerrero 
 
(24 mayo 2011).- El dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, lanzó ayer un "Ya basta" al Presidente Felipe 
Calderón, para que llame al orden a sus secretarios de gabinete, dejen de atacar a los gobiernos del tricolor y pidan 
disculpas por sus expresiones. 
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Acusó de mentirosos a los funcionarios federales que culparon al Gobierno del Estado de México, encabezado por 
Enrique Peña Nieto, del clima de creciente inseguridad que vive la entidad. 
 
"Haría un respetuoso llamado al Presidente de la República para que pueda llamar a sus Secretarios y pedirles que 
eviten esta posición. 
 
"Un 'ya basta' el día de hoy. Aquí están los datos para desmentir lo que ellos dicen", expresó tras asegurar que los 
feminicidios en el Estado de México han disminuido a partir de la llegada de Peña Nieto a la Gubernatura. 
 
El coahuilense exigió que los secretarios del gabinete calderonista ofrezcan disculpas públicas y adelantó que 
aprovechará el llamado del titular del Ejecutivo al diálogo para denunciar la inconformidad del PRI con la 
conducta de los funcionarios. 
 
"Voy a buscar tener un acuerdo en el que se plantee nuestra inconformidad por esa posición que se da cada que 
hay procesos electorales. 
 
"El objetivo es dañar, ensuciar, engañar, y no lo podemos permitir. Se requiere de una explicación o una disculpa 
por parte de ellos. Yo estaré esperando una disculpa", aseguró. 
 
El domingo pasado, durante un mitin del candidato panista a la Gubernatura, Luis Felipe Bravo Mena, el titular de 
la SEP, Alonso Lujambio, afirmó que la entidad encabeza la lista nacional en asesinatos de mujeres y robo de autos 
y que está en el segundo sitio de asaltos a mano armada, en vía pública y a casa habitación. 
  
Sin credibilidad 
  
Moreira respondió al llamado que hizo el titular de Hacienda, Ernesto Cordero, para que los candidatos se blinden 
ante la infiltración del crimen organizado. 
 
Aseguró que los funcionarios carecen de autoridad para supervisar a los partidos políticos en ese tema, pues 
actúan como militantes del PAN y no como servidores públicos. 
 
"Tenemos una revisión minuciosa de nuestros candidatos. Estamos seguros de quiénes son. No se puede hacer a 
través de una institución federal y vemos a los actores políticos, a los Secretarios difamando, denostando, 
calumniando, utilizando datos y distorsionando la verdad. Ellos mismos quedan eliminados en cuanto a la 
confianza. 
 
"El Secretario de Hacienda queda descalificado para poder asumir una condición de supervisor de esto. No tienen 
ya, en estos momentos, el respeto para su credibilidad toda vez que, toman partido, y de qué forma. Mintiendo, 
calumniando y distorsionando la realidad", expresó. 
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Usan lema de Elba contra Madero 
 
Claudia Guerrero 
 
(24 mayo 2011).- El dirigente del tricolor, Humberto Moreira, revivió ayer el lema utilizado por la lideresa 
magisterial, Elba Esther Gordillo, contra el candidato presidencial priista en 2006, Roberto Madrazo. 
 
El coahuilense adaptó la frase "¿Tú le crees a Madrazo? Yo tampoco", usada por Gordillo contra el tabasqueño, 
para responder a las acusaciones del presidente del PAN, Gustavo Madero, sobre el dispendio de recursos del 
tricolor en el Estado de México. 
 
"¿Tú le crees a Madero? Yo tampoco. ¿Cómo tomar con seriedad esas palabras del presidente del PAN, cuando se 
distinguen por mentir y calumnias? 
 
"Por eso digo: ¿tú le crees a Madero? Yo tampoco ¿Tú le crees al PAN? Yo tampoco", replicó Moreira. 
 
El delegado del CEN tricolor en la entidad, Miguel Ángel Osorio Chong, respondió a denuncias del PAN y el PRD 
sobre los gastos de campaña de Eruviel Ávila. 
 
Adelantó que el candidato a la Gubernatura mexiquense seguirá usando helicópteros cuando así lo requieran las 
condiciones de la campaña. 
 
Aunque no informó sobre los montos que ha gastado el PRI en la renta de aeronaves, el hidalguense negó que 
paguen 3 mil 500 dólares por una hora de vuelo, como lo denunció el abanderado del PRD, Alejandro Encinas. 
 
Moreira negó que las alusiones a los escándalos de corrupción del ex Gobernador mexiquense Arturo Montiel 
puedan afectar al aspirante de su partido. 
 
El dirigente priista se limitó a descalificar al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, quien se refirió al ex 
Mandatario mexiquense como "la mayor rata de la historia". 
 
 
 

Buscan voto de jóvenes 
 
Sandra García 
 
(24 mayo 2011).- TOLUCA.- El Frente Juvenil Revolucionario, afín al PRI, inició una campaña paralela a los 
eventos masivos que encabeza el candidato de la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila, para captar votos de 
jóvenes de 18 a 29 años a través del programa denominado Visión E. 
 
"La idea es que se puedan promover y activar cerca de 600 mil jóvenes en tan sólo 45 días, es una gran meta, pero 
la idea es tener cerca de un millón 500 mil votos en cuestión juvenil", afirmó el líder de la organización en la 
entidad, Guillermo Calderón. 
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El también diputado local explicó que ante el periodo tan breve de campañas, el FJR realizará eventos sin la 
presencia de Eruviel. 
 
"Visión E va a estar encaminada a la búsqueda de los jóvenes que no militan con el PRI, con los jóvenes que son 
apáticos a la política, que tienen algunos otros intereses y no lo es tanto el tema político", explicó. 
 
 
 

Emprenden 'batalla' por el PRI 
 
Claudia Guerrero y con información de Ernesto Osorio 
 
(24 mayo 2011).- El Comité Ejecutivo Nacional del PRI emitió la convocatoria para renovar la dirigencia del 
tricolor en el Distrito Federal. 
 
La elección del presidente y secretario general del PRI capitalino se llevará a cabo el 14 de agosto, a través de una 
Asamblea de Consejeros Políticos. 
 
El registro de aspirantes está programado para el 31 de julio, entre las 11:00 y las 14:00 horas, ante la Comisión de 
Procesos Internos en el DF. 
 
Los integrantes de órgano interno resolverán sobre la validez de los registros el 1 de agosto, lo que marcará el 
inicio de la campaña interna, que deberá concluir el día 13 de ese mismo mes. 
 
Los candidatos podrán financiar su campaña con recursos propios y donaciones, pero sin rebasar el tope de 
campaña de 2.5 millones de pesos. 
 
"Los candidatos no podrán recibir aportaciones o donaciones, en efectivo o en especie, por si o por interpósita 
persona, provenientes de recursos de los poderes públicos de cualquier ámbito de Gobierno", dice la convocatoria. 
 
Durante el proselitismo, los priistas tendrán prohibido difamar, ofender, calumniar o denigrar a sus contrincantes. 
 
La elección de la nueva dirigencia se llevará a cabo el 14 de agosto, mediante voto secreto y en una jornada que 
durará seis horas. 
 
Tras la publicación de la convocatoria, el diputado local y coordinador del PRI en la ALDF, Israel Betanzos, confió 
en que la victoria será para el Movimiento Territorial. 
 
Dijo que se apegarán a los términos que marca la convocatoria y que el resultado de su trabajo en campo de los 
últimos meses se verá reflejado en los resultados de la elección. 
  
Con información de Ernesto Osorio 
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Defiende giras Gobernador mexiquense 
Revira a críticas: 'no me resisto, hago lo que la ley permite' 
 
Arturo Espinosa 
(24 mayo 2011).- Corresponsal 
  
TOLUCA.- Argumentando que la ley lo ampara, Enrique Peña Nieto, Gobernador del Estado de México, aseguró 
que continuará con sus giras y entrega de obras en plenas campañas electorales. 
 
"Las giras no se suspenden pues la ley no prohibe la realización ni de eventos ni de giras; lo que sí es otro tipo de 
actividades y eso se debe señalar para evitar decir que me resisto a una actividad en particular. No me resisto, 
hago lo que la ley me permite. 
 
"Los eventos... pues hemos participado en invitación de algunas empresas y sí tendré la visita a algunos 
municipios para hacer entrega de obras que están pendientes y que ya están comprometidas, pero evitando la 
difusión de las mismas para no incurrir en una falta", aseguró. 
 
El mandatario mexiquense, quien encabezó la entrega de reconocimientos a proveedores de Wal-mart, aseguró 
que no suspenderá sus giras o entrega de obras debido a las críticas. 
 
"No voy a hacer lo que la crítica me diga, pues parece que los partidos opositores a los de un servidor están 
alineados en una lógica. Será mi respeto a la ley lo que determine mi conducta, estaremos actuando a lo que la ley 
dice", argumentó. 
 
Sobre la propaganda electoral con logotipos de "Compromiso", el mandatario mexiquense, aseguró que no realiza 
ninguna campaña y si se mantienen ahí es porque no han podido ser retirados. 
 
"A cualquier señalamiento estaremos retirando la propaganda correspondiente, a veces se juzga por las 
excepciones o por las pocas carteleras que algunas veces llegan a quedar en algún lugar (...) en el caso de los 
espacios propios se ha retirado la propaganda gubernamental y se ha dejado solamente promoción institucional 
sin vínculo con el gobierno, como sitios turísticos. 
 
"Los que no son propios corresponde a las empresas que nos dan el servicio retirar esta propaganda, el espacio se 
ha vencido y pues ahí seguimos. Lo que puedo decir es que donde haya señalización para esta propaganda será 
retirada", dijo el mandatario mexiquense. 
 
Peña Nieto descartó que haya una campaña de Compromisos Cumplidos en estos momentos, además de que opinó 
sobre la presencia de secretarios federales panistas y aseguró que si los ampara la ley él será respetuoso de ello. 
 
El Gobernador del Estado de México se refirió también los cables de Wikileaks que enviaron funcionarios de la 
embajada de Estados Unidos en México en donde se dice que Peña Nieto es parte de la vieja guardia priista y que 
el mandatario actúa bajo una lógica electoral con miras a la elección del 2012 incluyendo pagos a medios de 
comunicación y encuestas donde lo favorece. 
 



 
MARTES 24 DE MAYO DE 2011 
 

7 

"Entiendo que son cables fechados hace más de dos años y evidentemente no comparto lo que se dice en estos 
cables, me parece que son 'refrito' a temas que son comentados aquí y allá y mucha de esta apreciación forma 
parte de lo que partidos políticos opositores al PRI han querido permear y formular. 
 
"A veces pareciera que la mentira dicha muchas veces se trata de convertir en verdad, yo soy muy respetuoso, no 
tengo comentarios ni opinión", respondió. 
 
 
 

Prevé PRD denunciar a Eruviel 
 
Irma Valadez 
 
(24 mayo 2011).- El equipo de campaña de Alejandro Encinas, candidato de la coalición "Unidos podemos más", 
prepara una denuncia ante el IEEM por un presunto rebase de gastos de campaña de su contrincante priista 
Eruviel Ávila. 
 
Luis Sánchez, coordinador de la campaña de Encinas y líder estatal del PRD, dijo que si el documento está listo el 
jueves, será presentado ante el Instituto luego de que el partido rinda su preinforme de gastos. 
 
"Estamos haciendo ese trabajo de levantamiento físico, estamos haciendo todo un inventario de la propaganda del 
PRI en el Estado de México, en cada uno de los municipios. 
 
"Sostenemos que solamente con el pago de espectaculares ya Eruviel rebasó su tope de campaña, todos sabemos 
cuánto cuesta un espectacular en el Estado de México y digamos que en promedio son 25 mil pesos por mes, eso es 
en lo que los rentan", explicó Sánchez. 
 
Dijo que hasta el momento han detectado 3 mil espectaculares de Ávila en la entidad y ellos sólo han podido 
contratar 375. 
 
"Nada más en espectaculares se estaría gastando cerca de 100 millones de pesos, así, a lo bajo", comentó Sánchez. 
 
Además, el perredista refirió que el costo por hora de la renta de los helicópteros que el candidato de "Unidos por 
ti" ha utilizado para recorrer el Edomex, es de aproximadamente 3 mil 500 dólares. 
 
"Ha usado dos helicópteros, un Eurocopter ejecutivo, que puede ser de 8 plazas o bien un Dolphin para 6 
pasajeros, estos dos helicópteros en promedio cuestan 3 mil 500 millones de dólares su renta por hora. 
 
"Entonces estamos contabilizándole todo esto, lo que tiene en los espectaculares, lo que trae en los autobuses, lo 
que trae en los peseros, lo que regala en sus eventos, y la verdad es que en la primera semana rebasaron los 210 
millones de pesos fácilmente", añadió Sánchez. 
 
Además, el dirigente perredista aseguró que comparará su inventario de propaganda con la revisión que por ley 
debe hacer el IEEM. 
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En la presente elección el tope de gastos de campaña estipulado por el IEEM para la elección a gobernador del 
Edomex es de 203.8 millones de pesos. 
 
 
 
 

Alerta AMLO por despliegue televisivo 
 
Érika Hernández 
 
(24 mayo 2011).- Andrés Manuel López Obrador alertó sobre un despliegue televisivo en favor del PRI en el Estado 
de México, por lo que pidió a los mexiquenses reflexionar sobre la importancia de la elección del próximo 3 de 
julio próximo. 
 
"Por todo eso es importante la elección del Estado de México. Vamos a ver quién gana, si gana el dinero y la 
televisión o gana la gente que está consciente de que se requiere un verdadero cambio. Yo le apuesto al despertar 
ciudadano. 
 
"En el Estado de México está el candidato de la mafia en el poder (el Gobernador Enrique), Peña Nieto, que quiere 
dejar un sustituto, quiere que gane el PRI porque eso es para ellos un paso adelante en el propósito de imponerse 
en el 2012", dijo. 
 
Durante siete minutos recalcó que "para la elección del Estado de México existe unidad del PRD, el PT y 
Convergencia, partidos que, sostuvo, cuentan con un candidato "extraordinario", como es Alejandro Encinas, y un 
proyecto sólido para resolver los problemas de la entidad más grande del País. 
 
"(Por el perfil de Encinas) fue posible que nos reuniéramos en torno a él el ingeniero Cárdenas, Marcelo, así que 
hay unidad, tenemos un buen candidato y tenemos un proyecto para resolver las carencias, que son muchas. 
 
"Vamos a apoyar a Alejandro. Qué bueno que vamos juntos (<00A6>) Yo estoy muy optimista, creo que el pueblo 
no es tonto, nos va ir bien", consideró. 
 
Adelantó que durante el próximo mes de julio, los mexiquense verán cómo se duplica el despliegue de Televisa, 
empresa que, lamentó, jamás ha hecho una crítica al Gobernador. 
 
Esto, agregó, porque es el candidato presidencial de los dueños de esa empresa. 
 
El poder ciudadano, indicó, no sólo tendrá que luchar contra la televisora y contra el ex Presidente Carlos Salinas 
de Gortari, que está detrás de Peña Nieto, sino también contra la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo. 
 
"El caso de la maestra es muy ilustrativo: apoyó a Calderón y ahora respaldará con todo a Peña Nieto, usando 
recursos de manera ilegal, manipulando a maestros para que apoyen en tareas electorales. Todo esto es 
vergonzoso", añadió. 
 
 



 
MARTES 24 DE MAYO DE 2011 
 

9 

Sugiere Castro revisar reforma política 
 
Érika Hernández 
 
(24 mayo 2011).- El ex Ministro de la Corte, Juventino Castro, consideró que la reforma política aprobada por el 
Senado debe sufrir cambios, pues dijo que si la Cámara de Diputados la aprueba tal cual, no servirá de mucho. 
 
En un informe entregado a la bancada del PRD en San Lázaro, el ahora presidente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara baja sugiere incorporar a la minuta el tema de la revocación de mandato. 
 
"Se debe hacer una reflexión sobre la conveniencia de incorporar a la minuta la figura más importante de la 
democracia participativa, que es la revocación de mandato, reflejo de que el poder reside y residirá en el pueblo, 
quien puede remover en cualquier momento a quien no cumpla con sus tareas", expone. 
 
Señala que si bien la minuta del Senado contiene avances como las candidaturas independientes, la iniciativa 
ciudadana, la consulta popular, la iniciativa preferente y el mecanismo de sustitución del Presidente, precisa que el 
Senado pasó por alto otros temas vitales. 
 
Por ejemplo, expone, se debe reflexionar si los senadores no pasaron por alto la invasión de competencias en torno 
a las facultades exclusivas de la Cámara de Diputados en materia de egresos, al establecer que el Ejecutivo federal 
podrá hacer observaciones al presupuesto. 
 
 
 

Jorge Alcocer V. / Partidos cebados 
 
Jorge Alcocer V. 
 
(24 mayo 2011).- En México, como en otros países democráticos, los partidos políticos no pueden gastar en 
campañas electorales lo que les venga en gana. Deben respetar un "tope" que determina la ley y calcula la 
autoridad electoral. Por ejemplo, si la elección presidencial venidera tuviese lugar en este año, el gasto máximo, 
por partido-candidato, sería de 320 millones de pesos. 
 
En la más reciente reforma electoral federal se decidió bajar el financiamiento público para campañas partidistas, 
en 70% en elecciones intermedias, y en el año de la elección presidencial a la mitad. El motivo de tan drástico 
ajuste fue que los partidos ya no pueden comprar tiempo en televisión y radio. 
 
En los estados el ajuste al financiamiento público de partidos y campañas fue instrumentado con diferentes 
criterios. Hay casos extremos que impiden establecer un promedio. Uno de ellos es el Estado de México (Edomex). 
 
Conforme al Código Electoral del Edomex el tope de gasto de campaña para gobernador -por candidato- es de casi 
204 millones de pesos, suma que equivale al 63.7% de lo que cada candidato podría gastar si la elección 
presidencial fuese este año. En el padrón electoral de ese estado hay 10.6 millones de ciudadanos, que equivalen al 
13% del total nacional. El gasto de campaña presidencial sería, por partido, de 3.89 pesos por elector, en 90 días. 
En el Edomex será de 19.28 pesos, en 45 días de campaña. 
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Mientras que, como apunté antes, el Congreso de la Unión redujo el financiamiento público para campañas 
federales a los partidos, en el Edomex se les otorga, para tal fin, el ¡180%! de su financiamiento ordinario anual; en 
este año los partidos recibirán en ese estado, sumados todos los conceptos de financiamiento público local, 698 
millones de pesos. Por partido los datos son: al PAN, 156.7 millones; al PRI, 186.3; al PRD, 116.1; al PT, 53 
millones; al Verde, 48.3; a Convergencia, 53, y al Panal, 84.6 millones de pesos. 
 
La generosidad del erario mexiquense para con los partidos políticos incluye haberles otorgado, en conjunto, 21.6 
millones de pesos para la "organización de sus procesos internos de selección de candidatos en 2011"; pero el gran 
pastel a repartir son los 240 millones para sus gastos ordinarios de 2011; más 432 millones para la campaña de 
gobernador, y de pilón, 4.8 millones para "actividades especificas". 
 
Si en el Edomex se hubiese adoptado el modelo de la reforma federal de 2007, el tope de gasto de campaña para 
gobernador hubiese sido de 41 millones de pesos, no de 204 millones, y el financiamiento público para campaña a 
los partidos de 120 millones, no de 432. En 2005, cuando era legal que los partidos gastaran en televisión y radio, 
el tope de gasto de campaña para gobernador en el Edomex fue de 217 millones de pesos, para un periodo de más 
de seis meses. Ahora, la campaña para gobernador dura 45 días, y podrán gastar casi lo mismo. ¿En qué? 
 
En el caso en que Eruviel, Encinas y Bravo Mena alcancen el tope de gasto autorizado, esa elección romperá 
récords, nacionales e internacionales. Significará un despilfarro, legalmente autorizado y además pagado con 
dinero de los ciudadanos, de 612 millones de pesos, que, groso modo, equivalen a 52 millones de dólares. Pregunto 
a los tres candidatos qué opinan y harán al respecto. Las coaliciones encabezadas por el PRI y el PRD disponen de 
más dinero público del que pueden gastar; más lo que obtengan de financiamiento privado. Al PAN le faltan 47 
millones de pesos para gastar hasta el tope. 
 
En el Edomex el gobierno estatal, a través del Instituto Electoral local, ceba con dinero legal a los partidos, a todos. 
Ninguno se queja; todos cobran, todos callan. El negocio es de las burocracias partidistas locales, con cargo a los 
contribuyentes. No es un asunto de fiscalización del gasto de los partidos o de los candidatos, que nadie hará, sino 
de tener y expresar vergüenza e indignación ante los excesos a los que han llegado los partidos, gobierno y 
Congreso locales, y también, por su silencio, los candidatos. 
 
Soy partidario de que los partidos tengan como principal fuente de financiamiento el erario, más nunca imaginé 
que podría llegarse a los extremos de corrupción y despilfarro legalizados, como los que estamos viendo en el 
Estado de México. 
 
Cabe preguntar si estamos ante el anuncio de lo que veremos en 2012. 
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Carlos Fuentes / Yo, Napoleón 
 
Carlos Fuentes 
 
(24 mayo 2011).- En los manicomios, hay locos que se creen Napoleón. En la presidencia mexicana, hay un 
hombre cuerdo que se cree Winston Churchill. Aquél, Winston, se enfrentó en soledad al poder victorioso de 
Hitler, que se extendía de Francia a las puertas de Moscú. Este, Calderón, tiene que vérselas con pandillas de 
narcos corruptos y corruptibles. Churchill se defendía contra una invasión nazi que hubiese acabado con las 
libertades británicas e instaurado un régimen fascista, militarista, totalitario. Calderón se defiende contras bandas 
de narcos que sólo existen en gran medida, por las erróneas políticas del gobierno. 
 
Si cambian esas políticas, ¿se acaban los narcos? Quizás no se acaben pero podrían perder poder, dejar de ser la 
amenaza que Calderón les atribuye, comparable a la amenaza nazi a la que combatió Churchill. La desproporción 
es notoria, insultante y corregible. La marcha ciudadana exige seguridad a nivel nacional, combate a la corrupción 
y la impunidad y a favor de la seguridad. Es muestra de una creciente insurgencia ciudadana, harta de políticas 
ineficaces que el presidente compara, frisando el absurdo, con la defensa por Churchill de la democracia contra los 
ejércitos, los cuerpos de seguridad, los espías y delatores, los colaboracionistas, los partidos fascistas, de la Europa 
ocupada por Hitler. 
 
La comparación no sirve. Insulta a Churchill. Engrandece a los criminales. No ofrece salidas, nos condena a la 
repetición de lo inútil: más de lo mismo, victorias parciales del gobierno y victoria plena del crimen, que se 
renueva y fortalece sin plazo mientras las instituciones oficiales mudan y caducan. 
 
¿Hay esperanza? Las venideras elecciones nacionales, en 2012, la dan. Pero sólo si las ganan personas capaces de 
identificarse con la ciudadanía y sus exigencias. ¿Tiene el PRI candidatos capaces de hacerlo? ¿Los tiene el PAN? 
¿Alguien confía en el regreso del tricolor con su cauda de viejos pecados, redimibles algunos, irredimibles otros, 
seducibles todos por el ejercicio del poder? ¿Goza de confianza el partido en el trono, el PAN; después de casi doce 
años de ejercicio? No critico. No adelanto. Pregunto. 
 
¿Y puede llegar a la presidencia una izquierda hoy dividida, por no decir fragmentada? ¿Puede ganar una 
izquierda minoritaria, dogmática, con más lemas que ideas de gobierno? ¿O puede formarse, de aquí al año 
entrante, una izquierda moderna, atractiva para el gran centro votante, centro-izquierda, si un buen candidato se 
propone ganarlo, asegurar más que el PAN de salida o el PRI de regreso? No sé, pregunto. 
 
Lo que ya no sirve es la política oficial de hoy, concentrada en "la guerra" contra el narco comparada, ni más ni 
menos, a la defensa de la democracia por Churchill contra el nazismo. 
 
¿Hay otra? Por supuesto y esto es lo grave. La insistencia en una política fracasada cuando hay políticas alternas 
razonadas y dignas de ser puestas a prueba. Me refiero, claro está, a la Comisión Global sobre política de drogas 
presidida por Fernando Henrique Cardoso, César Gaviria y Ernesto Zedillo, con el concurso de Joao Roberto 
Marinho, Mario Vargas Llosa, Moisés Naím, Sergio Ramírez y Alejandro Junco, entre otros. Tratar el consumo de 
drogas como una cuestión de salud pública. Reducir el consumo mediante políticas de prevención y reprimir el 
crimen organizado, sí, pero como parte de una política paralela de descriminalización. 
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Menos acciones penales, mayores alternativas al prohibicionismo, participación de un número creciente de 
organizaciones sociales y culturales: este no es un asunto que puede abandonarse al gobierno, a las agencias de 
policía y a las fuerzas armadas. 
 
Sólo en México: cuarenta mil muertos. 
 
Sólo en México: treinta y seis mil efectivos de la Policía Federal. 
 
¡Tantos muertos como policías! 
 
El dolor y el agravio motivaron la gran marcha de Cuernavaca a la ciudad de México. Como todos los eventos 
multitudinarios, corre el peligro de disgregarse. Nadie marcha todos los días, o por los mismos motivos. Es de 
esperar que la gran marcha se traduzca en un pacto político ciudadano permanente, que trascienda al sexenio 
calderonista, que sea asumido por el candidato fuerte y lúcido de una izquierda renovada, atractiva, capaz de 
proclamar para el gobierno las exigencias de la insurgencia civil. Esta debe mantenerse. El siguiente gobierno debe 
atenderla. 
 
Calderón no es Churchill. El Chapo Guzmán no es Hitler. Calderón es legítimo presidente de México. Los narcos 
son criminales. La ciudadanía despierta y activa los supera a ambos. 
 
Envío: En la opereta Landrú canta un personaje de Alfonso Reyes: "De los cuarenta para arriba, no te mojes la 
barriga". Con más de sesenta años, Dominique Strauss-Kahn se mojó la barriga y fue a dar con sus huesos a una 
cárcel norteamericana. Error, pecado y ofensa a una mujer. 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Porfirio Díaz 
 
Catón 
 
(24 mayo 2011).- Facilda Lasestas llegó a su casa luciendo un anillo caro. "Me lo saqué en la lotería, con el 
cantarito" -le dijo a su marido. Pocos días después llegó con un reloj de lujo. "Me lo saqué en la lotería -declaró de 
nuevo-, y otra vez con el cantarito". Transcurrió una semana, y apareció Facilda con vestido nuevo, zapatos y 
accesorios que hacían juego. "Todo lo gané en la lotería -le informó a su esposo-. Con el cantarito otra vez". Tras 
decir eso Facilda se dirigió a la recámara, pero tropezó y cayó de sentón en el suelo. "¡Qué barbaridad! -se 
consterna el marido-. ¿No se te rompió el cantarito?"... Sor Bette, la directora del colegio, paseaba por el umbroso 
huerto del plantel cuando escuchó suspiros, ayes contenidos y unos como quejos o gañidos de amor. Se dirigió al 
rincón de donde esos inusitados ruidos provenían, y se topó con un espectáculo que la dejó sin habla: Dulciflor, 
una de las jóvenes alumnas del plantel, yacía en posición de decúbito supino -o sea de espaldas- sobre el césped, y 
en esa antigua postura recibía los amorosos embates de un mancebo que seguramente había escalado antes la 
tapia para llegar al jardín de las delicias, como siglos antes hizo Calixto con Melibea, y Romeo con Julieta. Antes 
de que la estupefacta religiosa pudiera pronunciar palabra, le dice alegremente Dulciflor: "¡Estaba usted en lo 
cierto, sor Bette! ¡Hay muchas cosas que las chicas podemos hacer para divertirnos sin necesidad de fumar, beber 
alcohol o ir a los antros!"... 
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La reciente celebración del centenario de la firma de los Tratados de Ciudad Juárez, arreglo que dio fin a la breve 
rebelión encabezada por don Francisco I. Madero, me hizo pensar de nuevo, y con remordimientos, en la figura de 
don Porfirio Díaz. Tuvo él, lo he dicho muchas veces, el supremo patriotismo de la renunciación. Bien pudo haber 
resistido el movimiento maderista, pero supo que su resistencia daría lugar seguramente a una intervención de 
Estados Unidos, y prefirió salir de México, y vivir en un destierro honroso, antes que provocar un baño de sangre 
en el país. Fue un gran mexicano don Porfirio. Cometió errores -¿quién no los comete?-, pero amó profundamente 
a su patria y quiso lo mejor para ella. Pacificó a esta nación, sempiterna habitante del caos; la puso en el camino 
del progreso, y consiguió para ella el respeto universal. Ya quisiéramos hoy esa paz, ese progreso y esa buena 
consideración. Y, sin embargo, el héroe del 2 de abril, ese gran soldado que tantos triunfos dio a la causa 
republicana, y que luego se convirtió en un extraordinario estadista, ha sido condenado al basurero de la Historia, 
y sus restos no pueden reposar en su solar nativo. Por eso digo que escribo estos renglones con vergüenza. Día 
llegará, lo espero, en que los mexicanos maduremos y seamos capaces de la generosidad que se necesita para 
olvidar anacrónicas pugnas estériles. Entonces don Porfirio será reivindicado por los historiadores verdaderos, y 
ese gran mexicano podrá dormir el sueño de la muerte -que no del olvido- en su país... "No, Afrodisio -le dice 
Susiflor al ardoroso pretendiente que entre acezos le pedía aquellito como prueba de su amor-. Me prometí a mí 
misma que nada me entraría antes que el anillo de matrimonio"... Se necesitaba dinero para ampliar la iglesia, y el 
señor cura don Arsilio llamó a sus feligreses a una junta. Acudieron los notables del pueblo acompañados por sus 
esposas. Esos pilares de la comunidad y sus altivas consortes fruncieron el ceño y todo lo demás al darse cuenta de 
que también se había hecho presente doña Manfla, propietaria y administradora de la más conocida casa de mala 
nota en el lugar. Cuando el párroco dijo que necesitaba 200 mil pesos para iniciar las obras, los ricachones 
volvieron la vista a otra parte, e hicieron como que la Virgen les hablaba. La madama se puso en pie: "Yo doy ese 
dinero, padre" -ofreció sin vacilar. Un murmullo de escándalo se oyó entre la concurrencia. "Hija mía -le dijo el 
sacerdote, apenado, a la mujer-. Tomando en cuenta el origen de ese dinero, no sé si lo puedo aceptar". "Acéptelo, 
señor cura -replicó tranquilamente la madama-. Eso sí: añádale algo de su bolsillo. De todos los hombres que 
están aquí, usted es el único que no ha contribuido a integrar la cantidad"... FIN. 
  
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(24 mayo 2011).- HAY QUIENES consideran descabellado que se haya postulado a Agustín Carstens para 
encabezar el Fondo Monetario Internacional, y no porque le falten méritos al gobernador del Banco de México. 
Para nada. 
 
LO QUE les parece difícil es que, estando José Angel Gurría al frente de la OCDE, la comunidad internacional 
acepte que oootro mexicano dirija un organismo internacional. 
 
SIN EMBARGO, esta vez -por increíble que parezca- la Secretaría de Hacienda no se aventó al agua como "El 
Borras", pues postuló a Carstens sólo hasta que tuvo la certeza de que Estados Unidos apoyaba la propuesta de 
abrir el proceso de selección. 
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Y ES QUE la tradición (por no decir el reparto del pastel mundial entre las potencias) indica que el FMI lo 
encabeza un europeo, mientras que a un estadounidense le toca el Banco Mundial. 
 
AHORA QUE los dados no están cargados hacia Europa, el secretario Ernesto Cordero, la canciller Patricia 
Espinosa y el titular de Economía, Bruno Ferrari, cabildearán intensamente en la reunión ministerial de G-20 y en 
la fiesta de aniversario de la OCDE. 
 
ALLÁ en París, promoverán la candidatura de Agustín Carstens, pues el gobierno de Felipe Calderón siente que si 
resulta electo, sería un aval de la comunidad internacional a su gestión. La de Felipe, claro, no la de Agustín. 
  
QUIEN TAMBIÉN anda metido en asuntos internacionales, pero no tan gratos es Genaro García Luna. 
 
LA SEMANA PASADA el secretario de Seguridad Pública acudió a Colombia para recibir la Medalla al Mérito que 
le otorgó el gobierno de Juan Manuel Santos. 
 
SIN EMBARGO, poco le duró el gusto pues resultó que la solicitud de permiso que había presentado ante el 
Congreso nomás no había sido aprobada, por lo que el funcionario aseguró que la tenía sólo "en custodia" hasta 
recibir la debida autorización. 
 
PERO AHORA se sabe que el dictamen legislativo apunta en el sentido de negarle el permiso al titular de la SSP 
federal. 
 
SI ESTO lo confirma el pleno de la Comisión Permanente, lo más probable es que García Luna tenga que viajar de 
regreso a Colombia para devolver la presea y decirles: "Al fin que ni la quería". 
  
EL QUE salió bueno pa' la diplomacia es el senador Manlio Fabio Beltrones. 
 
EL SONORENSE está de visita en Francia, donde hoy será recibido por el canciller Alain Juppé, un encuentro que 
podría ayudar a mejorar las tirantes relaciones bilaterales luego del affaire Florence Cassez. 
 
DE IGUAL FORMA, el priista fue recibido por su homólogo el presidente del Senado francés, Gérard Larcher. 
 
SI SIGUE ASÍ, habría que encargarle a Beltrones que negocie la devolución de Texas. En una de ésas... ¡lo logra! 
 
SUERTE a las niñas y niños de tercero, cuarto, quinto y sexto de primaria que están presentando -en todo México- 
la prueba Enlace. 
 
RECUERDEN QUE, si bien es una evaluación pesada y complicada, es sumamente importante que se esfuercen 
por hacerla lo mejor posible pues su resultado servirá para que el próximo año Elba Esther Gordillo y el SNTE 
obtengan más estímulos económicos de parte de los contribuyentes. 




